

SISTEMA DE “CANDIDATAS Y CANDIDATOS, CONÓCELES” DEL IEE SUMA MÁS DE 137 MIL VISITAS

La plataforma del Sistema de “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, dedicada a informar a la ciudadanía sobre las candidaturas participantes en el Proceso Electoral Local Concurrente 2023-2024, suma más de 137 mil 420 visitas al corte del 22 de julio de 2024. El sitio sigue sumando visitas a diario por parte de la ciudadanía.

En la plataforma del Sistema de “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, del Instituto Electoral del Estado de Puebla, las y los ciudadanos pudieron consultar la información de mil 330 personas candidatas que publicaron su información curricular y de identidad durante dicho proceso. De este total 625 candidaturas corresponden a mujeres, 701 a hombres y 1 a una persona que se identifica como no binaria.

El 47.09% de las candidaturas registradas en el Sistema de “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, corresponde a mujeres, el 52.8% a hombres y el 0.075% a personas no binarias.

Se registraron 74 candidaturas para diputaciones por el principio de Mayoría Relativa, 94 de diputaciones por Representación Proporcional, 3 de aspirantes a la gubernatura y mil 159 de personas que aspiraron a encabezar una presidencia municipal en el estado.

En este espacio las y los ciudadanos tuvieron la oportunidad de conocer la trayectoria política y profesional de las personas candidatas, sus propuestas de campaña y la autoidentificación a determinados grupos en situación de discriminación. Esta información se proporcionó de manera obligatoria por las y los candidatos que participaron dentro del Proceso Electoral Local Ordinario Concurrente 2023-2024.

Cabe mencionar que el correcto funcionamiento de esta plataforma estuvo a cargo de la Comisión Especial para Supervisar el Desarrollo e Implementación de la Comisión para dar seguimiento al Sistema de “Candidatas y Candidatos, Conóceles” del IEE, presidida por el consejero electoral Jesús Arturo Baltazar Trujano e integrada por las y los consejeros Evangelina Mendoza Corona, Susana Rivas Vera y Juan Carlos Rodríguez López.

Entre los datos que pueden desprenderse de esta plataforma, todavía vigente en la página del IEE, se observa que la mayoría de las candidaturas que se registraron en el último proceso electoral cuenta con una edad entre los 41 y 50 años, con el 32.9%. Siguen las y los candidatos de entre 30 y 40 años de edad, con 27.7%, y de entre 51 a 60 años, con 21.6%.

Los menos fueron las candidaturas entre 21 y 29 años de edad, con 9.2%, y mayores de 60 años, con 8.6%.

La mayoría de las candidaturas que registraron su información en esta plataforma cuentan con estudios de licenciatura, con 579 casos; 307 tienen preparatoria; 166 secundaria; 122 maestría; 64 primaria; 56 educación técnica; 22 doctorado; y 14 cuentan con una especialidad.

La plataforma del Sistema de “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, es un referente en el uso de la tecnología para el fortalecimiento de la democracia y la promoción de la participación ciudadana.

Este sistema se aprobó por el Instituto Nacional Electoral (INE) en 2021, de manera obligatoria para los partidos políticos nacionales y para las personas candidatas independientes durante el proceso electoral 2020-2021. En 2022 se modificó el Reglamento de Elecciones para efectos de incorporar la obligatoriedad de la publicación de información curricular y de identidad de las candidaturas en las elecciones federales y locales venideras.

En Puebla, este sistema se implementó por primera vez en el Proceso Electoral Local Concurrente 2023-2024.